



Unil

UNIL | Université de Lausanne

Section d'archéologie
et des sciences de l'antiquité

VEREINIGUNG DER FREUNDE ANTIKER KUNST

ASSOCIATION DES AMIS DE L'ART ANTIQUE

Université de Lausanne, Anthropole 4011 - Tel. 021 692 38 81 - Karl.Reber@unil.ch

L'Association des amis de l'art antique et l'ASA ont le plaisir de vous inviter à la conférence de

Sandrine Huber

(Professeur d'archéologie classique, Université de Lorraine, Nancy)

Mercredi, 1^{er} mars 2017, 13h15, Anthropole 4030 :

Topographie sacrificielle à Delphes : bilan et perspectives de recherche



Delphes, Autel de Chios © Ecole française d'Athènes, Didier Laroche

Le sanctuaire d'Apollon Pythien à Delphes est l'un des plus fréquentés du monde grec antique en raison de son oracle. Fêtes solennelles ou oracles privés, tout prétexte au sacrifice était bon. L'abattage des victimes était encouragé par la parole même du dieu, il prenait donc des proportions considérables. L'histoire de la recherche conduite à Delphes est caractérisée par une accumulation énorme de connaissances : depuis la Grande Fouille, quantité de fondations de monuments, fragments de sculpture et objets exceptionnels ont été mises au jour, qui ont conditionné le développement de la recherche et l'on a ainsi affaire, à Delphes, à une certaine *pesanteur* de la monumentalité. Les études consacrées au site se sont rarement soucies, à de rares exceptions près, du fonctionnement du sanctuaire, encore moins de celui de la ville dans laquelle le sanctuaire d'Apollon s'est peu à peu développé. L'étude d'un sanctuaire – mais aussi d'une ville autour de ses sanctuaires – doit désormais être envisagée selon un angle d'approche différent, en considérant la *fréquentation* du lieu, les *modes de fonctionnement*. L'enjeu de cette conférence est de revisiter le site de Delphes à la lumière de deux programmes pluridisciplinaires en cours, sous l'égide de l'École française d'Athènes, l'un portant sur les sacrifices à Delphes, l'autre sur le sanctuaire d'Athéna Pronaia et ses abords, au sud-est de la ville de Delphes.